



### **Hak cipta dan penggunaan kembali:**

Lisensi ini mengizinkan setiap orang untuk mengubah, memperbaiki, dan membuat ciptaan turunan bukan untuk kepentingan komersial, selama anda mencantumkan nama penulis dan melisensikan ciptaan turunan dengan syarat yang serupa dengan ciptaan asli.

### **Copyright and reuse:**

This license lets you remix, tweak, and build upon work non-commercially, as long as you credit the origin creator and license it on your new creations under the identical terms.

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Perancangan buku ilustrasi mengenai suling sunda dibuat dengan tujuan untuk memberikan informasi dan cara memainkan suling sunda, serta sekaligus mengenalkan tentang suling sunda kepada masyarakat khususnya para remaja.

Suling sunda merupakan sebuah alat musik tradisional khas Jawa Barat yang sangat unik karena memiliki tangga nada yang berbeda, yaitu tangga nada *pentatonis*. Suling sunda dulunya digunakan sebagai alat musik untuk menyambut datangnya tamu – tamu penting yang datang ke daerah Jawa Barat. Selain itu suling sunda juga adalah salah satu alat musik yang terdapat pada kesenian degung dan kesnian tembang sunda cianjuran.

Infomasi mengenai suling sunda ini terbagi menjadi beberapa bagian yaitu informasi mengenai sejarah suling sunda, pengertian dari suling sunda itu sendiri, jenis – jenis suling sunda, organologi pada suling sunda, macam – macam laras pada suling sunda, teknik – teknik permainan yang meliputi teknik penjarian, teknik meniupan, teknik posisi badan yang ideal untuk memainkan suling sunda, tentang tangga nada yang digunakan pada suling sunda.

Penyajian Informasi tentang suling sunda tersebut dibuat menjadi sebuah buku ilustrasi menggunakan gaya ilustrasi vektor sederhana agar para audiens bisa langsung memahami mengenai suling sunda. Informasi tersebut diberikan sebuah

bagian latihan untuk para audiens mempraktikan langsung. Serta Informasi tentang teknik penjarian dan teknik meniupan juga disajikan dalam bentuk video singkat, Audiens mampu menggunakan *scan QR Code* kemudian langsung dialihkan kepada playlist yang berisi video tentang teknik penjarian dan teknik tiupan.

## **5.2 Saran**

Topik atau tema yang mampu digunakan dan dibuat menggunakan media buku ilustrasi, bisa merupakan topik mengenai alat musik tradisional lainnya. Misalnya seperti Angklung, Gamelan, Kecapi, dan berbagai macam alat musik tradisional lainnya. Topik tentang alat musik tradisional ini bermaksud untuk memberikan informasi kepada masyarakat mengenai alat musik tradisional dan masyarakat juga bisa mempelajari alat musik tersebut.